
 

 

 

 

    VERBALE DEL COMITATO DI INDIRIZZO  DEL  
DOTTORATO DI RICERCA IN LINGUE, LETTERATURE E CULTURE COMPARATE 

 
Il giorno 24.02.2025 alle ore 17, su piattaforma Google Meet, si è riunito il Comitato di indirizzo del 
Dottorato di Ricerca in Lingue, Letterature e Culture Comparate per trattare il seguente ordine del 
giorno:  

 
1.   Insediamento del Comitato di Indirizzo 
2.   Nomina Presidente del Comitato di Indirizzo 
3.   Linee generali del dottorato in Lingue, Letterature e Culture Comparate 
4.   Eventuali e varie 
 
Sono presenti: i proff. Serena Baiesi, Fernando Cioni, Matteo Galli, Federico Fastelli, Ilaria Natali, 
Inmaculada Concepción Solís García, i dott. Silvia Minardi, Michele Rossi, Carla Sabatini,  
E’ assente giustificato il prof. Marco Castellari. 
 
Presiede il Prof. Fernando Cioni, Coordinatore del Dottorato di Ricerca in Lingue, Letterature e 
Culture Comparate. 
Il Presidente, constatata l’esistenza del numero legale, dichiara aperta e valida la seduta alle ore 
15.00 e nomina segretario verbalizzante Il prof. Federico Fastelli. 

Punto1. Insediamento del Comitato di Indirizzo 
Il Prof. Cioni ringrazia, a nome del collegio, i membri esterni del Comitato che hanno accettato di 
farne parte. I membri del Comitato di indirizzo si presentano. 
 
Punto 2.: Nomina Presidente del Comitato di Indirizzo 
Il Prof. Cioni propone la Prof.ssa Inmaculada Concepción Solís García come presidente del Comitato 
di Indirizzo. 
Il comitato approva la proposta all’unanimità. 
 
Punto 3.: Linee generali del dottorato in Lingue, Letterature e Culture Comoparate 
Il prof. Cioni illustra le caratteristiche del Dottorato di ricerca in lingue, letterature e culture 
comparate. Vengono presentate le linee generali della didattica, della ricerca, dei possibili sbocchi 
professionali. Viene mostrato il sito del dottorato. Il prof. Cioni sottolinea come negli ultimi anni si 
è cercata una sinergia con il mondo esterno, attivando su fondi PNR e PNRR 3 borse di dottorato 
che coinvolgono la Pubblica Amministrazione e due aziende. 
La prof.ssa Baiesi interviene sottolineando le similarità con il dottorato che coordina presso 
l’Università di Bologna. Suggerisce, nell’ambito delle attività esterne dei dottorandi, una maggiore 
apertura anche in attività esterne all’ateneo come aziende, centri culturali, enti locali. Importante è 
anche un orientamento in entrata e in uscita, con il coinvolgimento, per quello in uscita, delle parti 
sociali. 
Il dott. Michele Rossi (direttore del Gabinetto Scientifico Vieusseux) si dice molto interessato a far 
parte del Comitato e si dichiara disponibile ad accogliere dottorandi sia per l’organizzazione di 
seminari, convegni (mettendo a disposizione le sale del Gabinetto Vieusseux), sia accogliendo 
proposte per la rivista di fascia A Antologia del Vieusseux.  
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Il prof. Galli chiede al dott. Rossi che spazio ci possa essere per ricerche nell’archivio del Vieusseux, 
soprattutto nell’ambito di studi dei rapporti italiani con le lingue, le letterature e le culture straniere. 
Il dott. Rossi sottolinea come ci sia questa possibilità e si dichiara disponibile a fornire al Dottorato 
un documento sulle possibilità di ricerca negli archivi. 
La prof.ssa Natali sottolinea come il lavoro negli archivi fiorentini sia una possibilità di ricerca che il 
dottorato ha percorso proponendo progetti specifici per bando di ateneo e fondazioni. 
La Prof.ssa Silvia Minardi (Presidente di LEND, Lingua e nuova didattica) sottolinea come il dottorato 
è estramamente importante anche per la formazione degli insegnanti e come la scuola possa essere 
uno sbocco professionale per i dottori di ricerca. 
Il prof. Cioni concorda con quanto espresso dalla dott.sa Minardi e sottolinea come alcuni dottori di 
ricerca abbiano trovato un’occupazione nella scuola a tempo indeterminato. La prof.ssa Baiesi 
concorda, sottolineando come la preparazione dei dottori di ricerca permetta loro di risultare 
vincitori di concorsi a cattedra nelle scuole. 
Punto 4.: Eventuali e varie 
Non essendoci altri argomenti all’O.d.G., la seduta viene tolta alle ore 18.20. 
 
 
 

  IL SEGRETARIO     IL PRESIDENTE 
Prof. Federico Fastelli Prof. Fernando Cioni 

                                                                                          


